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«Сердце и душа не за себя болит 
и даже не за Поволжье - за От-
ечество. Мы ведь придём и уйдём 
- Россия будет жить вечно. Ей 
бы - сегодняшней, а особенно за-
втрашней - не навредить своей не-
компетентностью, равнодушием 
и, упаси Бог, корыстолюбием...»

Ю. Ф. Горячев

ОЛЕГ ГОРЯЧЕВ: 
«СНАЧАЛА НУЖНО 
ПОНЯТЬ, ЧТО ДЛЯ 
СТРАНЫ ГЛАВНЕЕ»Стр. 2

Аграрный портал Agro2b.ru составил 
рейтинг самых крупных землевладель-
цев из числа министров сельского хозяй-
ства в регионах. Возглавил список улья-
новский Александр Чепухин. У него во 
владении официально оказалось боль-
ше земли, чем у аграрных министров 
Московской и Ленинградской областей 
вместе взятых.

В рейтинг попали министры 10 субъ-
ектов РФ. Любопытно, что большинство 

из них владеют участками не более 13 
га. Только у министра сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Александра Че-
пухина и его московского коллеги Вла-
димира Барсукова (покинул пост в этом 
году - прим. Ред.) угодья больше в десят-
ки раз  - 285 и 210 га соответственно. У 
вице-губернатора Ленинградской обла-
сти Сергея Яхнюка, который в то же вре-
мя является председателем комитета по 
агропромышленному и рыбохозяйствен-
ному комплексу, земли совсем мало  - 
всего 12,41 га. Ещё хуже дела обстоят 
у руководителей сельского хозяйства 
Нижегородской, Ивановской, Калинин-
градской, Белгородской и республики 
Башкортостан. Меньше всего земли у 
министра сельского хозяйства, пищевой 
и перерабатывающей промышленности 

Оренбургской области Михаила Масло-
ва - 6,31 га.

Корреспондент 73online.ru решил уз-
нать мнение лидера рейтинга о своей 
победе. Александр Чепухин сказал, что 
подобные рейтинги не представляют для 
него интереса: «Я занял первое место? 
Ну, и ладно. Я эту землю покупал, ког-
да занимался бизнесом, так что не вижу 
ничего страшного в этом. Мне от этого 
рейтинга ни тепло, ни холодно. Меня 
такие вещи вообще не интересуют, есть 
дела поважнее».

           Рейтинг основан на декларации о 
доходах министров сельхоза за 2013 год. 
Кроме сравнения земельных участков в 
нём оценивалось и другое движимое и 
недвижимое имущество министров, а 
также их годовая зарплата. По годовому 
доходу Чепухин лишь на 5 месте с 2,4 

млн рублей, на первом - всё тот же Бар-
суков (3,6 млн). Однако Чепухин - лидер 
по числу задекларированных личных 
авто: у него есть Toyota Land Cruiser, 
Ford 250 и Nissan Safari. Другие мини-
стры таким автопарком похвастать не 
могут - у каждого из них не больше од-
ной машины. Стоит отметить, что у Че-
пухина есть также две квартиры и дом. 
И по этому показателю он соперничает 
только с Барсуковым.

 Алексей Ласнов с 73online.ru
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Прочитал интервью министра 
сельского хозяйства Ульянов-

ской области о самообеспечении  Рос-
сии и регионов продуктами питания, и у 
меня сложилось впечатление, что сверх-
серьезную проблему опять хотят свести 
к элементарному выбиванию и распи-
ливанию бюджетных 
средств. Красной нитью 
по всему интервью про-
ходит мысль: дайте нам 
еще немного денег и 
мы завалим страну про-
дуктами. То, что сумеют 
«освоить» выделенные 
бюджетные средства со-
мнения не вызывает. А 
вот с кем  и каким путем 
будут заваливать страну 
этими самыми продук-
тами - непонятно. Ну не 
стоит же серьезно отно-
ситься к заявлениям ми-
нистра, что, к примеру, 
«кузоватовский сырзавод «Вито» зава-
лит нас сырами»? В советское время в 
каждом районе были такие сырзаводы,  
но так и не смогли завалить нас сырами. 
Или «что мы производим достаточное 
количество зерна – больше, чем по-
требляем». Нет скотины, вот поэтому и 
мало потребляем. Или «нужно постро-
ить …12 молочных ферм с поголовьем 
коров по 1200 в каждой для того, чтобы 
закрыть сырьем всю нашу переработ-
ку». Опять же, в советское время чуть 
ли не в каждом совхозе или колхозе име-
ли такое поголовье коров, ну и ничего, и 
ничем не залили. Кстати, в Учхозе уже 
построили недавно такой комплекс. Ну 
и что? Там уже и коров то, вроде, чуть-
чуть осталось. Зато, какой прекрасный 

путь распила бюджетных средств! И 
еще можно из интервью привести мно-
го таких перлов. Впрочем, для мини-
стра сельского хозяйства, окончившего 
Московский государственный универ-
ситет коммерции, Академию труда и 
социальных отношений, Гуманитарно-

экономический 
и Информацион-
но-технологиче-
ский институты 
(на какую-ни-
будь завалявшу-
юся сельхозака-
демию, видимо, 
времени не оста-
лось), это нор-
мально.

А все же, мож-
но ли нашей 
стране достичь 
продовольствен-
ной безопасно-
сти?

На мой взгляд, есть два возможных 
пути движения страны в данном на-
правлении (если к проблеме подходить 
серьезно, с целью ее решения, а не к 
очередному распилу дополнительных 
бюджетных средств).

I путь. Разработка системы мер по 
превращению с/х России в инвестици-
онно  привлекательную отрасль. Это и 
цены на продукцию сельского хозяй-
ства, и система государственной под-
держки, и система преференций кон-
кретным отраслям сельского хозяйства.  
Это, несомненно, позволит увеличить 
производство продукции сельского 
хозяйства в России, но вряд ли решит 
проблему продовольственной безопас-
ности России.

II  путь. Признать оче-
видное, что в силу клима-
тических условий наше 
сельское хозяйство не кон-
курентоспособное (в той же 
Голландии коровы чуть ли 
не круглый год на пастбищах ходят, а 
мы своих не менее 8 месяцев в году в 
коровниках содержать вынуждены – вот 
вам и себестоимость продукции). Но в 
виду того, что продовольственная без-
опасность страны выходит на первый 
план, то необходимо вернуться к совет-
скому опыту организации сельскохо-
зяйственного производства, т.е.  пере-
вести его на плановую систему ведения 
с определением необходимых объемов 
производства основных продуктов пи-
тания (хлеб, картофель, молоко, мясо, 
сахар); зональным планированием; 
определением необходимых посевных 
площадей зерно-
вых и кормовых 
культур, поголо-
вья скота и птицы. 
После этого под 
эти объемы опре-
делить, что можно 
восстановить из 
разрушенного, а 
что нужно постро-
ить вновь. Опреде-
лить за счет чего 
можно восстано-
вить маточное поголовье скота, птицы; 
как восстановить элитный посевной 
материал; как восстановить с/х маши-
ностроение; как наладить производство 
гербицидов и пестицидов. Как вернуть 
рабочую силу в деревню, наконец! И 
это только основные моменты! Эта 
задача настолько масштабная, что ее 

можно сравнить с Ленинским планом 
ГОЭРЛО. Она потребует колоссальных 
государственных средств. Она не сдела-
ет нашу сельскохозяйственную продук-
цию конкурентоспособной. Будет иметь 
массу недостатков коллективного ве-
дения с/х. Но это наиболее быстрый и, 
пожалуй, единственный путь решения 
проблемы продовольственной безопас-
ности России.

В пределах же нашего региона сегод-
ня можно только создать для существу-
ющих с/х производителей максималь-
но благоприятные условия ведения их 
бизнеса. Это максимальное сокращение 
административных барьеров, обеспе-

чение рынков сбыта 
произведенной про-
дукции и, при возмож-
ности, хорошо понят-
ной всем дотационной 
политики из областно-
го бюджета. Мы долж-
ны четко понимать: 
в наших климатиче-
ских условиях при 
разрушенной сегодня 
инфраструктуре сель-
ского хозяйства обла-

сти (да и не только нашей, Татарстан и 
то на последнем издыхании), при наших 
бюджетных возможностях обеспечить 
круглогодично ассортимент продоволь-
ственных товаров просто невозможно.  
Пока же хватит заниматься ерундой 
с этими санкциями и запретами. И не 
надо пыжиться, не надо надувать щеки.

«СНАЧАЛА НУЖНО 
ПОНЯТЬ, ЧТО ДЛЯ 

СТРАНЫ ГЛАВНЕЕ»

Олег ГОРЯЧЕВ: 

(размышления по поводу интервью главы Минсельхоза Ульяновской области)

Реалии сегодняшней деревни: фермы разрушены, поля заброшены
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В ульяновских СМИ начался 
мощный пиар Вадима Харлова 

– ульяновского олигарха-автогонщи-
ка  и, по совместительству, депутата 
Госдумы. А это значит, что прибли-
жается пора выборов. Вся интрига 
в том – каких? Многие политологи 
считают, что Вадим мечтает снова 
стать депутатом Госдумы, выборы 
в которую пройдут в 2016 г. В Думу 

нынешнего созыва Харлов прошел от 
партии «Справедливая Россия». При-
мерно в те же годы олигарх-автогон-
щик  сумел отхватить половину Улья-
новска под суперпроект – призрак 
автодрома. Пройдя в депутаты, Ва-
дим уехал то ли в Москву, то ли в Гер-
манию, прихватив с собой и все свои 
капиталы, которые, по его клятвен-
ным заявлениям во время выборной 
кампании,  должны были работать на 
ульяновцев. Вместе с ульяновцами 
он кинул и «Справедливую Россию»,  
вовремя сбежав из нее. Сегодня, то ли 
от того, что поиздержался, то ли из за 
того, что снова хочет получить депу-
татскую неприкосновенность, Вадим 
снова ищет предвыборный козырь. 
Надо отметить, что сегодня ему это 
сделать намного труднее, чем рань-
ше, так как около него нет его глав-
ного идеолога Н. Доронина. Видимо 
и поэтому, не найдя  ничего нового, 
снова всплыла идея автодрома – при-
зрака. А может олигарх – автогонщик 
придумал новую схему (а вот в этом 
он уже силен сам),  как через авто-
дром – призрак «увести» вторую по-
ловину Ульяновска. Вот  в связи с 
этим и возникает мысль: а может 
быть                    ошибаются по-
литологи и Вадим собирается не 
в Госдуму, а в мэры? Ведь на этом 
посту ему намного проще еще раз 
«поиметь» ульяновцев…

На днях судья Железнодо-
рожного районного суда 

Коротков закончил оглаше-
ние приговора по громкому 
коррупционному делу хище-
ния денежных средств в МУП 
«Ульяновскдорремсервис». 

Адвокаты подсудимого заявляют о вы-
явленной в ходе суда фальсификации 
документов и лжесвидетельствовании 

ряда участников процесса. Сам г-н Ими-
деев взят в суде под стражу и заключен 
в СИЗО до вступления приговора в силу.

Месяц назад закончился судебный про-
цесс по уголовному делу экс-директора 
МУП «Ульяновскдорремсервис» Игоря 
Карпова, который получил 2,5 года ли-
шения свободы за хищение денежных 
средств. Сегодня тот же Железнодорож-
ный суд занял более жесткую позицию в 
отношении его предшественника Алек-
сандра Имидеева. Напомним, ему вме-
няли хищение в размере более 2,4 млн 
рублей.

 Данное уголовное дело было возбужде-
но по материалам прокурорской проверки 

соблюдения хозяйствующими субъекта-
ми, специализирующимися на дорожной 
деятельности, требований бюджетного 
законодательства.

 Прокуратура установила, что в 2011 
году 49-летний директор муниципаль-
ного унитарного предприятия «Ульянов-
скдорремсервис» Александр Имидеев 
неоднократно давал бухгалтерии указа-
ния о перечислении на счета общества с 
ограниченной ответственностью «Строй-

сервис» денежных средств за поставки 
противогололедного реагента. Городские 
дороги же, если вы помните, поливали 
смесью воды и сажи с ТЭЦ. 

Вместе с тем названная фирма какой 
бы то ни было финансово-хозяйственной 
деятельности не вела, а ее штат состоял 
лишь из одного сотрудника, подписывав-
шего фиктивные документы.

Согласно материалам следствия, в ре-
зультате деятельности Александра Ими-
деева в должности руководителя муни-
ципального предприятия, последнему 
был нанесен ущерб в размере более 2,4 
млн рублей. Александру Имидееву было 
предъявлено обвинение по ч.2 ст.201 (зло-

употребление полномочиями, повлекшее 
тяжкие последствия), ч.4 ст.160 (хищение 
чужого имущества, вверенного виновно-
му, с использованием своего служебно-
го положения в особо крупном размере) 
УК РФ, предусматривающим наказание 
в виде лишения свободы на срок до 10 
лет. В итоге же, судья Железнодорож-
ного суда г-н Коротков приговорил экс-
руководителя «Ульяновскдорремсерви-
са» Александра Имидеева к 3 годам 10 
дням колонии общего режима. Он был за-
ключен под стражу в зале суда и отправ-
лен в СИЗО.

 Ирина Казакова 
(сайт ulnovosti.ru, печатается с сокращениями)

ГРЕЗЫ ВАДИМА 
ХАРЛОВА - 

ОЛИГАРХА И 
АВТОГОНЩИКА

3 ГОДА КОЛОНИИ
 ЗА ХИЩЕНИЕ В МУП
 «УЛЬЯНОВСКДОРЕМСЕРВИС»

ИМИДЕЕВА ОТПРАВИЛИ В СИЗО
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Под подозрение прокуратуры попу-
лярная торговая сеть «Гулливер», 

а вместе с ней и городские власти, попали 
в ходе проверки соблюдения градострои-
тельного и антикоррупционного законо-
дательства. Подтвердился факт незакон-
ного строительства нового супермаркета 
сети в природоохранной зоне на берегу 
реки Симбирки по улице Кролюницкого. 
СМИ писали об этом неоднократно, но 
власти тогда предпочли закрыть глаза на 
это вопиющее нарушение. Точно так же, 
как сейчас закрывают глаза на незаконное 
строительство там же, в природоохранной 
зоне, гостиницы компанией ООО «Моно-
литСервис». В обоих случая нарушено 
природоохранное законодательство, и сто-
ит предположить, что без коррупции здесь 
не обошлось.

Более того, проведенная проверка по-
казала, что и в самом нормативном право-
вом акте - Административном регламенте, 
регулирующем данную сферу правоотно-

шений - множество нарушений, способ-
ствующих процветанию коррупции. Как 
выяснили Ulnovosti.ru, утвержден и при-
нят данный документ был еще в период 
мэрства Пинкова, в октябре 2010 года.

По словам старшего помощника проку-
рора Ульяновской области Василия Зимы, 
«в условиях распространенности наруше-
ний градостроительного законодательства, 
выявленные коррупциогенные факторы 
в Административном регламенте могут 
способствовать совершению различных 
коррупционных правонарушений. Данные 
нарушения допущены вследствие недо-
бросовестного отношения должностных 
лиц администрации г. Ульяновска к выпол-
нению возложенных обязанностей. Теперь 
администрация Ульяновска обязана устра-
нить данные нарушения либо путем вне-
сения изменений в данный нормативный 
документ, либо отменить его и принять 
новый Административный регламент, с 
учетом наших замечаний». 

«ГУЛЛИВЕР» И ДЕПУТАТА 
ЗСО ЕЛЕНУ СОРОКИНУ
              ЗАПОДОЗРИЛИ 

            В КОРРУПЦИИ

ПРОКУРАТУРА УЛЬЯНОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВЫЯВИЛА 
МНОГОЧИСЛЕННЫЕ 

НАРУШЕНИЯ ПРИ 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ И 

РЕКОНСТРУКЦИИ ТОРГОВОЙ 
СЕТИ «ГУЛЛИВЕР», ВЛАДЕЕТ 

КОТОРОЙ ДЕПУТАТ ГОРДУМЫ 
ИГОРЬ ЛЮБЧЕНКОВ, А 

РУКОВОДИТ - ДРУГОЙ ДЕПУТАТ 
ЗСО ЕЛЕНА СОРОКИНА. 

Не оставила без внимания Прокура-
тура Засвияжского района Ульяновска 
и руководство «Гулливера», объявив 
генеральному директору ЗАО «Вос-
ход», депутату областного парламента 
Елене Сорокиной предостережение о 
недопустимости нарушения законо-
дательства путем использования для 
получения необходимого разрешения 
градостроительного плана, не соответ-
ствующего требованиям специальных 
технических условий при реконструк-
ции объектов капитального строитель-
ства.

Сайт ulnovosti.ru 
(печатается с сокращениями)
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- СВОБОДА И

При Лужкове выборы в Москве 
всегда проходили по одному 

сценарию. Повальное переписыва-
ние протоколов, вбросы, карусели... 
«Продвинутому» Собянину всё это не 
по душе. Опасно в Москве повторять 
бурю возмущения по поводу фальси-
фикаций. Тоньше надо в столице ад-
минресурс использовать. Но от того не 
менее эффективно.

МАТЕРИАЛЬНО 
ЗАВИСИМЫЕ

Мэрия делает упор на так называемое 
«управление выбором». В первую оче-
редь это прямое давление на электорат, 
состоящий у нее на зарплате: госслужа-
щие, учителя, врачи, работники ЖКХ.

Преступника, осуществляющего вброс 
бюллетеней, за руку можно поймать, 
иногда даже засудить, риск скандала 
очень велик. А психологическое давле-
ние на бюджетника зафиксировать край-
не сложно. Мало кто осмелится заявить 
о таком давлении. А тому, кто все же ос-
мелился, доказать этот факт будет совсем 
непросто.

ТОТАЛЬНО 
ЗАВИСИМЫЕ

Помимо бюджетников, на которых 
оказывается прямое давление, есть еще 
категория людей легко внушаемых: на-
пример, очень пожилых, с ограниченны-
ми возможностями и т.д. Сюда же отно-
сится значительная часть пенсионеров, 
получающих разные виды социальной 
помощи.

КПД тотально зависимого электората 
— намного больше, чем у зависимого 
только материально. В последнем много 
таких людей, которые покивают началь-
ству, а проголосуют как захотят. Не столь 
высокая отдача админресурса.

Для тотально зависимых предусмотре-
на следующая технология. По предложе-
нию закрепленного за таким человеком 
социального работника, он пишет заявку 
на голосование по месту жительства. В 
заявке он просит, чтобы именно этот ра-
ботник сопровождал урну.

Работник в процессе ухода за этим 
человеком уже убедил его голосовать за 
кандидата от власти. Но в решающий мо-

мент рисовки галочки в 
бюллетень он должен 
проконтролировать, 
«правильно» ли чело-
век голосует. Для этого 
нужно всего лишь его 
присутствие в момент 
голосования. Даже если 

будут стоять рядом наблюдатели, доста-
точно лишь одним своим видом напом-
нить, за кого надо поставить галочку.

Правда, независимые наблюдатели 
редко сопровождают выносные урны. 
Не набираются они на каждый участок. 
Если есть один на участке, страшно ему 
отлучиться, чтобы вброс не пропустить.

Так что избиратели на дому — очень 
важная часть админресурса. И для мэрии 
очень важно, чтобы было их как можно 
больше.

КАЖДОМУ 
ПЕНСИОНЕРУ —     

ПО УРНЕ!
Поэтому вчера на круглом столе мы уз-

нали о том, что уже за месяц до выборов 
(!) всех одиноких пенсионеров и инвали-
дов пересчитали и заставили написать 
заявления о голосовании на дому.

Фактически об этом заявил руководи-
тель департамента соцзащиты Влади-
мир Петросян. По его данным, 126 000 
москвичей входит в категорию (цитата) 
«одинокие граждане, в том числе инва-
лиды». 67% из них уже написали заявле-
ния о голосовании на дому.

Над остальными 33%, думаю, ещё ра-
ботают. К выборам в МГД число «охва-
ченных выносом», разумеется, вырастет.

126 тысяч — в среднем почти 3000 на 
избирательный округ. При низкой явке 
это количество сможет переломить ход 
выборов в любом округе.

Интерес мэрии не столько в том, чтобы 
принести урны людям, которым тяжело 
ходить, сколько в том, чтобы вынести на 
дом как можно больше урн. Т. е. охватить 
выносом побольше тех, кто мог бы свои-
ми ногами придти на участки. (На участ-
ках зомбирование тотально зависимых 
весьма затруднительно). Убивается тут 
сразу три зайца:

1. больше избирателей попадает в сфе-
ру «социального гипноза»,

2. меньше реальных наблюдателей бу-
дут сопровождать урны

3. там, где при урнах не будет наблю-
дателей, можно в них чуть-чуть и под-
бросить ...

ПАЙКИ НА ДЕНЬ 
ГОРОДА

Как расширить количество выносов? 
Для этого есть еще одна технология. 
Называется: пайки на день города. От-
работана командой Собянина год назад 
на выборах мэра.

Пожилых людей приглашают в со-
бесы получать подарки. Нет, там не го-
ворят, что это от такого-то кандидата. 
Это было бы слишком рискованно и 
топорно. Но усиленно предлагают на-
писать заявки на голосование дома. А 
про конкретного кандидата в процессе 
выноса будет возможность деликатно 
поведать.

Многие пожилые люди соглашаются 
сэкономить силы и таким путем по-
падают в трепетные, заботливые руки 
соцработников.

Поэтому мое предложение раздать 
подарки после 14 сентября на круглом 
столе было встречено в штыки. «Мо-
жет нам теперь и в больницы не класть 
людей перед выборами?» — пошли пе-
редергивать чиновники и подпевавшие 
им кандидаты.

Значит, позорный подкуп пожилых 
людей повторится перед днем города.

В ответ на мои рассказы о подкупе 
годичной давности руководитель де-
партамента мэрии по соцзащите Пе-
тросян заявил, что раздачи пайков в со-
циальных центрах в прошлом году не 
было.

Я полистал свой айпад и нашел вот 
эту фотографию:

7 сентября 2013 г. Комментарии из-
лишни. Организацией работы с пен-

сионерами занимаются замы управ по 
социальной работе. Чтобы не подстав-
ляться, все они, в один день, 23 июня, 
отправлены в отпуск на 2, 5 месяца (!), 
и теперь дружно работают в штабах 
кандидатов от власти.

Никто из чиновников на круглом сто-
ле эту информацию даже не попытался 
опровергнуть.

Позиция ЯБЛОКА предельно проста. 
Мобилизацию людей на голосование 
вне дома надо запретить. У каждого 
человека есть право в день выборов по-
звонить в УИК и попросить выносную 
урну.

Составление властями списков «же-
лающих проголосовать» для УИКов 
незаконно. Социальный работник не 
может быть «помощником» по голосо-
ванию. Раздача продуктовых наборов 
перед выборами является формой под-
купа избирателей.

Все эти предложения и ряд других на 
круглом столе как-то повисли в возду-
хе, были активно заболтаны чиновни-
ками и кандидатами, которые пытались 
выцыганить себе депутатские мандаты 
лояльностью, а потому тоже были за-
интересованы в выносном беспределе 
(например, эсер Свиридов).

Ясно и внятно поддержал их только 
представитель КПРФ, за что ему спа-
сибо.

Без принятия этих предложений на-
домное голосование так и останется 
инструментом фальсификации выбо-
ров.

Только в этом случае фальсификация 
волеизъявления избирателей произво-
дится не через бюллетени, а через саму 
волю жертв «социального гипноза».

СЕРГЕЙ МИТРОХИН:
КАК МЭРИЯ 
СФАЛЬСИФИЦИРУЕТ 
ВЫБОРЫ

Лидер партии «ЯБЛОКО» опу-
бликовал открытое обраще-

ние к председателю правительства 
Дмитрию Медведеву с требовани-
ем отстранить министра культуры 
Владимира Мединского от занимае-
мой должности. Причиной этому по-
служил целый ряд оскорбительных 
и непрофессиональных высказыва-
ний Мединского в адрес российских 
граждан, пострадавших от кризиса 
туристической отрасли.

Владимир Мединский сравнил лю-
дей, пострадавших от банкротства 
туроператоров, с мышами, соблазнив-
шимися «бесплатным сыром».

«Помимо озвучивания этого хам-
ского сравнения, министр фактически 
снял ответственность с государства за 
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СПРАВЕДЛИВОСТЬ

сложившуюся ситуацию, хотя финансовый крах 
такого большого количества операторов свиде-
тельствует о том, что государство как минимум не 
смогло предусмотреть и своевременно предупре-
дить эпидемию банкротств туроператоров», — от-
мечает Сергей Митрохин.

Лидер «ЯБЛОКА» считает, что если верны об-
винения туроператоров в мошенничестве, то есть 
провалы в работе не только правоохранительных 
органов, но и государственных организаций, кото-
рые относятся к отрасли.

Сергей Митрохин отмечает, что так как Мини-

стерство культуры является куратором Ростуриз-
ма, Мединский по сути снял ответственность с 
самого себя, переложив ее на туристов.

«У нас с Вами могут быть разные представления 
о его деятельности на данном посту. Возможно, Вы 
не разделяете мое мнение о том, что культура в его 
представлении мало чем отличается от примитив-
ной политической пропаганды. Но при этом я не 
сомневаюсь, что Вы согласитесь со мной в одном: 
министр культуры ни при каких обстоятельствах 
не может быть хамом», — завершает свое обраще-
ние к Дмитрию Медведеву лидер «ЯБЛОКА».

Решение о запрете на поставки 
продовольствия из стран Евро-

пы, Канады, США, Австралии явля-
ется экономической глупостью и вот 
почему.

1. Белоруссия и Казахстан, с ко-
торыми у России таможенный союз 
(что означает отсутствие таможен-
ного контроля на границе), не под-
держали это решение. Следователь-
но, те же товары, но гораздо дороже, 
будут приходить в Россию как кон-
трабанда. Думаю, никто в этом и не 
сомневается. По официальным опу-
бликованным данным за пять меся-
цев 2014 г. белорусских лимонов в 
Россию поставлено на $1,7 млн, бе-
лорусских бананов — на $183 000, 
белорусских ананасов — на $37 000, 
белорусских кокосовых и миндаль-
ных орехов — почти на $1,8 млн, 
белорусских мидий — на $792 000, 
белорусских осьминогов — на $449 
000.

2. Все сделанные в последнее вре-
мя и уже опубликованные расчеты 
показывают, что в результате этих 
«ответных санкций» вырастут цены 
на продовольствие в наших мага-
зинах. Известно, что на поставки 
из стран, в отношении которых на-
ложен запрет, приходится порядка 
20% от общего объема потребления. 

Одной из главных причин роста цен 
станет сокращение поставок мяса, 
тем более, что цены на мясо на ми-
ровом рынке растут. В результате 
рост цен ближайшие полгода соста-
вит от 10 до 20%.

3. Решение о запрете на ввоз про-
дуктов принято в условиях, когда 
российская экономика уже с осени 
минувшего года резко тормозит, а 
по итогам первой половины этого 
года вошла в рецессию, т. е. начался 
экономический спад (стагнация). В 
сочетании с ростом цен это - начало 
опасной экономической болезни, ко-
торая называется стагфляция (стаг-
нация + растущая инфляция). Это 
означает одновременно три процес-
са : а) доходы у людей будут падать; 
б) начнется скрытая безработица 
(т.е. работа за мизерную зарплату); 
в) цены в магазинах будут расти.

4. Стагфляция разрушает экономи-
ку очень глубоко: невозможно ни-
чего планировать, инвестиции стре-
мятся к нулю, все пытаются решать 
только мелкие сиюминутные задачи. 
Например, ищут деньги на Крым - 
отбирают пенсионные накопления 
и повышают налоги. Деньги для от-
правки в Крым (будет ли от них там 
польза - это еще отдельный вопрос) 
найдут, но навсегда угробят накопи-

тельную пенсионную систему и еще 
сильнее придавят предпринимате-
лей налогами и граждан ценами.

5. Руководители страны говорят, 
что запрет на импорт продоволь-
ствия приведет к оживлению рос-
сийского сельского хозяйства. Это 
не так! Во-первых, сейчас нет у го-
сударства таких денег, которые нуж-
ны в этом случае сразу нескольким 
секторам сельского хозяйства. Во-
вторых, эти деньги некому давать 
- на селе уже никого не осталось и 
всякий, кто бывал в российской де-
ревне, знает, что там происходит. 
В- третьих, в условиях высокой кор-
рупции, значительная часть денег 
просто исчезнет, и на этом всё и кон-
чится. В-четвёртых, восстановле-
ние российского села - серьёзный и 
очень долгосрочный проект, а такой 
проект не в интересах, да и не по зу-
бам нынешней власти.

6. Кого наказали запретом на ввоз 
импортных продуктов? Скорее все-
го, главным проигравшим от этих 
санкций будет сама Россия. Из ино-
странцев пострадают только Литва и 
немного Польша, а для ЕС в целом 
общий негативный эффект от этих 
санкций микроскопический. Сум-
марный объём экспорта запрещен-
ных к ввозу продуктов ЕС в Россию 

составляет примерно $7 млрд, что 
чуть меньше 0,05% ВВП ЕС (или 
0,1% объема европейского экспор-
та). А в Москве продуктовые цены 
до конца года вырастут существенно 
или товары исчезнут. Это как закон 
имени Димы Яковлева - «бей своих, 
чтоб чужие боялись». Странная ло-
гика - наказывать собственных граж-
дан за собственные грубые внешне-
политические ошибки и провалы.

7. В целом ситуация складывается 
тревожная: экономический потенци-
ал нынешней политической систе-
мы исчерпан, а признаков того, что 
руководство страны задумывается 
над серьёзными экономическими 
реформами или хотя бы шагами в 
этом направлении, - нет. Вместо это-
го принимаются лишь «политиче-
ские» решения, направленные толь-
ко на одно: как бы по сути ничего 
не менять, как бы только сохранить 
систему «распилов», откатов, бюд-
жетного воровства, телевизионного 
вранья и беспредельного самолю-
бования. Однако жизнь и экономику 
не обманешь - раньше или позже, но 
проблемы - рост цен, низкое каче-
ство жизни, снижающиеся реальные 
доходы, бедность и бесправие, - как 
спрятанные, так и новые, встанут во 
весь рост и придется держать ответ.

ГРИГОРИЙ 
ЯВЛИНИСКИЙ:
«ЭКОНОМИКУ
           ПРОПАГАНДОЙ 
                  НЕ ОБМАНЕШЬ»

ПОЛИТИКИ НЕ ДОЛЖНЫ ДЕЛАТЬ 
ГЛУПОСТИ И ЛГАТЬ

МИНИСТР КУЛЬТУРЫ РФ ВЛАДИМИР МЕДИНСКИЙ

МИТРОХИН ПОТРЕБОВАЛ ОТСТАВКИ 
МЕДИНСКОГО ЗА ХАМСТВО



Недавно информационное про-
странство Ульяновска всколыхнуло 
известие: по делу о нападении на 
депутата Городской Думы Геннадия 
Бударина следствие прорабатывает 
«мусорную» версию нападения и про-
водит обыски в офисах конкурентов 
Бударина по мусорному рынку.

Напомним, Геннадий Бударин был 
жестоко избит в подъезде собствен-
ного дома в марте этого года. Уже 
тогда в качестве одного из возможных 
мотивов нападавших назывались 
бизнес-интересы кого-то из участни-
ков ульяновского рынка утилизации 
отходов, которые задели структуры 
Бударина.

И вот на прошлой неделе в офисе 
ООО «Центр экологических техноло-
гий» прошел обыск, а его учредитель 
– депутат Гордумы Евгений Кал-
мыков – был допрошен следствием. 
Возможные подозрения в причаст-
ности к организации нападения 
на Геннадия Бударина Калмыков 
в телефонном разговоре с нашим 
корреспондентом назвал, цитируем, 
«полным бредом». Евгений Влади-
мирович утверждает, что не имеет к 
нападению никакого отношения.

Тем не менее, позавчера пресс-
служба следственного управления 
следственного комитета РФ по Улья-
новской области распространила 
сообщение о том, что в отношении 
Калмыкова возбуждено уголовное 
дело по факту вмешательства им в 
деятельность следователя в целях 
воспрепятствования всестороннему, 
полному и объективному расследова-
нию уголовного дела (ч. 2 ст. 294 УК 
РФ). Максимальное наказание по этой 
статье – арест на срок до 6 месяцев.

Предварительно установлено, что 
12 августа 2014 года в ходе проведе-
ния сотрудниками УМВД России по 
Ульяновской области обыска на осно-
вании постановления судьи на терри-
тории производственной базы по ули-
це Московское шоссе Засвияжского 
района города Ульяновска, депутат 
Калмыков Е.В. воспрепятствовал 
изъятию имеющих значение для 
уголовного дел документов путем их 
поджога, – сообщает пресс-служба.

Калмыков в беседе с нашим корре-
спондентом заявил, что не понимает 
сути предъявленных ему следствием 
обвинений:

– О причинах возгорания, о котором 
идет речь, мне ничего неизвестно.

На вопрос нашего корреспондента 
о том, имеют ли место в Ульяновске 
так называемые «мусорные войны» 
(борьба коммерческих структур за 
передел рынка утилизации отходов) 
Калмыков ответил так:

- Я не уверен на 100%, что нет 
сторонних сил, которые нынешнее 
положение дел на мусорном рынке 
не устраивает и что последние 
ситуации с игроками рынка это не 
попытка его (рынок, – ред.) насильно 
изменить, – заявил депутат.

Тем временем пресс-служба регио-
нального отделения «Единой России» 
распространила сообщение о том, 
что партийное руководство намерено 
приостановить членство Калмыкова 
в «Единой России» в связи с возбуж-
денным в отношении него уголовным 
делом.

– Это решение 
вызвано необходи-
мостью выполнения 
нормы Устава, в ко-
торой четко про-
писано о приоста-
новке членства пар-
тийца, в отношении 
которого заведе-
но уголовное дело. 
Партийный билет 
и депутатский ман-
дат – это не индуль-
генция. Членство 
Евгения Калмыко-
ва в партии будет 
приостановлено в 
целях проведения 
объективного и бес-
пристрастного рас-
следования и, если 
его виновность бу-
дет доказана, то 
после вступления 
приговора в закон-
ную силу он лишит-
ся партийного биле-
та и депутатского 
мандата,- заявил 
секретарь Ульянов-
ского регионального 
отделения «Единой 
России» Виктор 
Корнев.

Геннадий Бударин 
рассказал нам по те-
лефону, что лично он 

«мусорные войны ни с кем не ведет». 
О том, что руководство ООО «Центр 
экологических технологий» подозре-
вается в организации нападения на 
него, Бударин узнал из интернет-СМИ. 
Сам он никого не подозревает, а от 
комментариев относительно ситуации 
с Калмыковым воздерживается, моти-
вируя это тем, что ведется следствие, 
которое должно расставить все точки 
над «i». При этом Бударин полагает, 
что нападение на него связано, ско-
рее всего, именно с бизнесом и его 
развитием (Геннадий Александрович 
является одним из учредителей ООО 
УК «Экостандарт, – ред.).

Известный ульяновский блогер, 
член Общественной палаты Улья-
новской области Александр Брагин 
считает, что обыски в офисе ООО 
«Центр экологических технологий» 

и обвинения в адрес Калмыкова мо-
гут быть спланированной акцией со 
стороны конкурентов.

– Бударину и Безрукову нет резона 
«топить» «ЦЭТ», – считает Бра-
гин, – их рынок – Заволжский район 
Ульяновска и, возможно, заволжские 
районы области, но никак не право-
бережье. Они (Бударин и Безруков) 
конкурируют между собой. А в право-
бережной части Ульяновска «ЦЭТ» 
конкурирует с ООО «Контракт 
плюс», один из владельцев которого 
– бизнесмен Сергей Курков. Заметь-
те, в реестр полигонов, на которых 
разрешено складирование отходов, 
попал Большеключищенский полигон 
Куркова, но пока не попал Баратаев-
ский, который принадлежит Калмы-
кову. Это тоже о чем-то говорит.

Мы связались с одним из ближай-
ших партнеров Куркова по бизнесу 
депутатом городской Думы Сергеем 
Живайкиным (он является дирек-
тором по развитию ГК «Универсал-
строй», которая также принадлежит 
Куркову).

– Наша компания «Контракт плюс» 
никакого отношения к «мусорным во-
йнам» не имеет. Мы переживаем за 
наших коллег, но ничего конкретного 
относительно сложившейся ситуа-
ции сказать не могу. Догадок может 
быть масса, но это только догадки, 
– заявил Живайкин.

По опубликованной в некото-
рых СМИ информации, Валерий 
Безруков уже был допрошен в 
рамках расследования дела о на-
падении на Бударина, но обыски 
в офисе аффилированного ему 
ООО «Полигон» не проводились. 
Еще один игрок на мусорном рынке 
Ульяновска – Игорь Крючков (кста-
ти, он, как и Бударин, Калмыков, 
Безруков и Живайкин – депутат го-
родской Думы Ульяновска) и его ком-
пания «СЕРВИС – М» – во всей этой 
истории пока никак не фигурируют.

Видимо, «мусорная война» в Улья-
новске все же имеет место и сейчас 
протекает одна из решающих ее ста-
дий. Чем она завершится мы, скорее 
всего, в скором времени увидим. 
Остается надеяться, что противо-
стояние коммерсантов не приведет к 
мусорному коллапсу или удорожанию 
услуг по вывозу мусора.
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МуСорнАя ВойнА  
В ульяноВСКЕ  

В САМоМ рАзГАрЕ

нападение на Геннадия 
Бударина в марте этого 

года может быть связано 
с его мусорным бизнесом

Валерий Безруков  
– фактический  

хозяин мусорного  
полигона,  

который горел  
целую неделю

Депутат Крючков  
– один из участников 

мусорного рынка  
ульяновска

В офисе ооо «ЦЭТ» 
Евгения Калмыкова 
прошли обыски, а он 
сам подозревается в 
воспрепятствовании 

расследованию

Расследование 
портала ulpressa.ru

Нападение на Геннадия Бударина может быть связано с его мусорным 
бизнесом, а в войне за передел рынка ТБО прямо или косвенно 
замешано несколько депутатов Городской Думы Ульяновска.
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В сентябре месяце муниципаль-
ное предприятие «Симбирский 

школьник», созданное 30 лет назад 
как социально-значимое для оказа-
ния услуг по питанию школьников, 
ликвидируется. 

Не дождавшись итогов аукционов, 
ООО «Альтернатива» и «Торговый 
дом СПП» уже «дербанят» засви-
яжские школы, требуя заключить с 
ними договоры в административном 
порядке.

Ulnovosti.ru писали об аукционах, 
объявленных городскими властями 
на оказание услуг по организации 
питания в школах Ульяновска http://
ulnovosti.ru/content/1/27958/. На кону 
– почти 190 млн. бюджетных рублей 
(по 94 млн. 986 тыс. 600 рублей каж-
дый). Огромные деньги выделены на 
питание школьников из малообеспе-
ченных семей, многодетных семей 
и семей, находящихся в социально 
опасном положении, чьи дети обуча-
ются в муниципальной общеобразо-
вательной организации, на ежеднев-
ное горячее одноразовое бесплатное 
питание во время образовательного 
процесса, то есть это гарантирован-
ные бюджетные деньги, которые по-
ступят на счета победителей двух 
предстоящих аукционов. 

Под требования аукционов попали 
лишь две «депутатские» фирмы – 
ООО «Альтернатива», аффилирован-
ная г-ну Эдварсу, и ООО «Торговый 
дом СПП» олигарха Рябова. Допол-
нительные требования к участникам 
аукционов, прописанные в докумен-
тации, стали преградой для участия в 
нем МУП «Симбирский школьник». 
Среди них стоит и такой пункт, как 
«фирмы-участники аукциона в каче-

стве доказательств своей надежности 
должны предоставить документы 
по хотя бы одному исполненному 
контракту за последние 3 года, но 
на сумму не менее 20% начальной 
(максимальной) цены контракта, на 
право заключить который проводит-
ся конкурс с ограниченным участи-
ем». Грубо говоря, к аукциону будут 
допущены фирмы, у которых были 
контракты не менее чем на 19 млн. 
рублей!

 Такое дополнительно введенное 
ограничение, прежде всего, должно 
было выбить с рынка именно МУП 
«Симбирский школьник» и, как ста-
ло известно Ulnovosti.ru, последний 
в аукционах участие принимать не 
намерен. Дело в том, что данное му-
ниципальное предприятие заключа-
ет договоры с каждой из городских 
школ, и его суммы контрактов никог-
да не превышали 1 млн. рублей.

 Директор МУП «Симбирский 
школьник» Алсу Айзатуллина от-
казалась комментировать ситуацию, 
сославшись на плохое самочувствие, 
она находится на больничном, лишь 
подтвердив, что их муниципальное 
предприятие участвовать в аукцио-
нах не будет.

 Впрочем, депутаты ЗСО Рябов с 
Эдварсом не стали дожидаться ито-
гов аукционов (организатор перенес 
их на 2 сентября), досрочно включив 
административные рычаги по заклю-
чению договоров со школами. Гово-
рят, якобы, ситуацию курирует лично 
начальник городского отдела образо-
вания г-жа Мезина, она в приказном 
порядке уже дала указание директо-
рам школ Засвияжского района, ко-
торые ранее «кормил» «Симбирский 

школьник», заключать договоры с 
«депутатскими» фирмами. 

В настоящее время персонал сто-
ловых засвияжских школ массово 
передает ксерокопии своих трудо-
вых книжек и персональных данных 
в «Альтернативу» и «Торговый дом 
СПП». Со 2 сентября вплоть до за-
ключения договоров по итогам аук-
ционов учащихся засвияжских школ 
будут кормить эти фирмы. Ulnovosti.
ru удалось пообщаться на условиях 
анонимности с персоналом столовых 
некоторых учебных учреждений. 

«К нам приходил Толмачев, требо-
вал все документы на трудоустрой-
ство. Сказал, что МУП «Симбирский 
школьник» больше не будет работать 
в городе, - рассказывает технолог од-
ной из школ. – От этой новости мы 
все до сих пор находимся в шоковом 
состоянии, потому что считаем, что 
ликвидировать городское предпри-
ятие неправильно. Я работала ранее 
в «Альтернативе», уволилась, потому 
что не хочу нести ответственность за 
их действия. Вы поймите, процесс 
организации школьного питания 
очень ответственная сфера, и я могу 
сравнить, где он организован лучше, 
а где хуже. «Симбирский школьник» 
выигрывает во всем: как по требо-
вательности к поставкам продук-
тов – здесь всегда все свежее, каче-
ственное, так и по прозрачности в 
самой работе. Здесь, в «Симбирском 
школьнике», нас постоянно прове-
ряет и санэпидемстанция, и другие 
проверяющие органы, с нами могут 
свободно пообщаться родители, вы-
сказать свои предложения, спросить, 
проверить… В «Альтернативе» такое 
было невозможно. Нам просто «заты-

кали» рты, как только на пороге сто-
ловой появлялись недовольные роди-
тели с вопросами или проверяющие. 
Вы лучше спросите, почему из за-
волжских школ, столовыми которых 
управляет «Альтернатива», уходит 
персонал? Поинтересуйтесь, почему 
уволились масса работников заволж-
ских школ №№ 20, 17, 65, 69, 74, 154 
комбинат. В 50-й повара и мойщицы 
все ушли… Что ни проверка, то либо 
кишечную палочку найдут, либо еще 
полный «букет» нарушений. Винова-
ты, как обычно, рабочие, а не менед-
жеры из «Альтернативы». 

Опасаются изменений в худшую 
сторону и директора засвияжских 
школ, заявляя, что они наслышаны о 
качестве питания, услуги по органи-
зации которого предоставляют фир-
мы депутатов областного парламен-
та. «Я с тревогой ожидаю начала года. 
Нет, не из-за возможных проблем в 
учебном процессе. Меня беспокоит 
смена оператора школьного питания, 
- говорит завуч одной из школ За-
свияжья. - Нам позвонили из отдела 
образования, сказали, заключайте до-
говоры с такой-то фирмой. И все. Мы 
привыкли работать с «Симбирским 
школьником» и были спокойны. А 
что будет, когда к нам придет «Тор-
говый дом СПП», - не известно. Это 
ведь нам, директорам школ, держать 
ответ перед родителями» 

Уже сейчас ясно, что из-за отсут-
ствия контрактов МУП «Симбирский 
школьник» уже в сентябре ликвиди-
руется. Заслуги предприятия с 30-ти 
летней историей, надежной репута-
цией и профессиональной командой 
оказались не востребованы. 

Ирина Казакова с ulnovosti.ru 

РЯБОВ С 
ЭДВАРСОМ 

ДЕЛЯТ 
ЗАСВИЯЖСКИЕ 

ШКОЛЫ

МУП «СИМБИРСКИЙ 
ШКОЛЬНИК» 
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14 сентября в День танкиста, мы в оче-
редной раз будем говорить о героических 
подвигах солдат и офицеров, которые 
служили и служат в бронетанковых во-
йсках.

Впервые официально День танкиста в 
нашей стране стали отмечать с 1946 года.

Президиум Верховного Совета СССР 
принял указ об установлении ежегодно-
го праздника во второе воскресенье сен-
тября за выдающиеся заслуги танковых 
войск в Великой Отечественной войне, а 
так же за заслуги танкостроителей в ос-
нащении вооруженных сил бронетанко-
вой техники.

9 сентября 1946 года в Москве на Крас-
ной площади были собраны лучшие из 
лучших представителей мужественного 
рода войск. Здесь вручались правитель-
ственные награды героям-танкистам, а 
затем состоялся парад грозной бронетан-
ковой техники. Почетное право пройти 
по Красной площади, было предоставле-
но 4-й гвардейской Кантемировской тан-
ковой дивизии.

Участником этого парада был бывший 
начальник Ульяновского гвардейского 
танкового училища гвардии генерал-май-
ор танковых войск Владимир Львович 
Табакин.

Принимал парад генералиссимус И. 
Сталин.

В этой дивизии прошли свое станов-
ление многие выпускники наших Улья-
новских танковых училищ. А их в нашем 
городе было два: первое гвардейское и 
Орловское танковое.

В шестидесятых годах командовал этой 

дивизией выпускник нашего гвардейско-
го училища генерал-полковник Николай 
Иванович Лапыгин. Кстати на всех пара-
дах, проходивших в Москве на Красной 
площади, мощь бронетанковой техники 
всего Советского Союза представляли 
гвардейцы Кантемировской танковой ди-
визии, которая расположилась в городе 
Наро-фоминске Московской области.

Слава о мужестве и героизме Совет-
ских танкистов, в том числе и ульянов-
ских,  гремела задолго до Великой отече-
ственной войны.

В декабре 1936 года в числе первых 
танкистов, которым было присвоено зва-
ние Героя Советского Союза, был герой 
войны в Испании выпускник Ульянов-
ского танкового училища Семен Кузьмич 
Осадчий. О его подвиге помнят до сих 
пор: на стеле кладбища Фуэкто-Кэрол в 
окрестностях Мадрида выбита фамилия 
Семена Осадчего.

Бойцы-дальневосточники, весь Со-
ветский народ никогда не забудут трех 
героев-танкистов: командира машины 
Григория Корнеева, механика-водителя 
Константина Пушкарева и красноармей-
ца Григория Колесникова. Величестве-
нен подвиг верных сынов Родины, от-
давших свою жизнь в боях с японцами! 
Героический экипаж в одном из боев 
участвовал в четырех атаках у озера Ха-
сан. Танк сокрушал противотанковые и 
огневые гнезда противника, но был под-
бит самураями. Экипаж остановившего-
ся танка продолжал вести меткий огонь 
по японцам. Озверевшие враги окружили 
машину, облили её горючим и подожгли. 
Ни один из героев не вышел из горящего 
танка. Все они погибли вместе со своей 
боевой машиной, но врагу не сдались. 
Константин Пушкарев, наш земляк, ро-
дом из Сенгилеевского района. Его име-
нем названа улица в Засвияжском районе.

В 1939 году за мужество, проявленное 
в боях на реке Халхин-гол, звания Героя 
Советского Союза были удостоены вы-
пускники Ульяновского танкового учи-
лища  М. Агибалов, А. Босов, А. Кисе-
лев, В. Филатов.

В 1938 году в боях у озера Хасан 
принимал участие в боевых действиях 
ульяновец Сергей Иванович Андреев, 
выпускник Ульяновского танкового учи-
лища 1932 г.

10 воспитанников училища получили 
высокое звание героя за мужество, про-
явленное во время Советско-финской во-
йны 1939-1940 годов.

В годы ВОВ танкисты во взаимодей-
ствии с другими родами войск прини-
мали активное участие на всех фронтах, 
дерзко и смело громили врага. Весь мир 
знает имена прославленных военоначаль-
ников-танкистов Рыбалко, Лелющенко, 
Ротмистрова, Богданова, Катукова, Яку-
бовскова. Память лучшего танкиста-аса 

Великой Отечественной, выпускника на-
шего танкового училища, увековечили в 
Африке. Дмитрий Лавриненко, приняв 
участие в 28 схватках за два месяца и 
уничтожив 52 танка, стал самым резуль-
тативным танкистом в Красной Армии. 
А вот другой выпускник Ульяновского 
танкового училища подполковник Иван 
Бойко за мужество, храбрость и уме-
лое командование подчиненными в бою 
дважды удостоен высшего звания Героя 
Советского Союза.

Жители Ульяновска, патриотическая 
общественность помнят и любят танки-
стов, своих защитников. Их имена в по-
четных названиях улиц и школ.

В Ульяновске есть улицы имени гене-
ралов Кашубы, Мельникова и Табакина.

Помнят ульяновцы и  танкиста-земляка 
Геннадия Корюкина. В одном из боев у 
польской границы танк Корюкина заго-
релся. Командир мог спасти свою жизнь, 
но вместо этого направил пылающую 
машину на немецкую автоколонну… В 
центре города в честь героического под-
вига нашего земляка есть улица имени 
Геннадия Корюкина.

Школа №15 носит имя героя Совет-
ского Союза танкиста Д.Я. Старостина, 
школа №34 героя России полковника 
Стержантова.

Давно нет в Ульяновске прославлен-
ных танковых училищ, но память о них 
живет, и славные боевые традиции со-
храняют и умножают его выпускники и 
ветераны, люди, для которых честь, со-
весть и достоинство превыше всего.

Настоящий кузницей подготовки офи-
церов-танкистов явилось Ульяновское 
первое гвардейское и второе танковое 
(Орловское). Из стен гвардейского вы-

шло более 100 героев Советского Союза 
и России. В том числе воспитанник на-
шего училища, Герой Советского Союза 
Александр Космодемьянский, брат от-
важной партизанки Зои Космодемьян-
ской, зверски замученной фашистами в 
1941 году.

Выпускник второго Ульяновского 
(Орловского) танкового училища Игорь 
Николаевич Родионов добился высоко-
го воинского звания – генерал Армии, 
занимал должности командующего воен-
ным округом, командовал 40-й армией в 
Афганистане, был Министром Обороны 
России.

Срочную службу в танковых войсках 
в должности командира Танка прохо-
дил старший сержант Букин Александр 
Васильевич, нынешний заместитель гу-
бернатора Ульяновской области. Сын 
бывшего губернатора Юрия Фроловича 
Горячева – Олег Горячев также проходил 
срочную службу в мужественных танко-
вых войсках.

У парка победы в Ульяновске на по-
стаменте установлен  боевой танк «ИС» 
- (И. Сталин.)

Он символизирует бронетанковую 
мощь и героизм Советских танкистов.

По инициативе губернатора Ульянов-
ской области Сергея Морозова и реше-
нием руководства города М. Беспаловой 
и С. Панчина запланирован капитальный 
ремонт постамента и обустройство при-
легающей территории.

Предусмотрено открытие площади 
имени героев-танкистов.

В канун праздника мы склоняем голо-
вы перед павшими на полях сражений и 
ныне живущими героями, Слава танки-
стам! Слава защитникам Родины!

ДЕНЬ ТАНКИСТА

БРОНЕВОЙ ЩИТ РОДИНЫ

ЮРИЙ ПЛУЖНИКОВ, 
выпускник Ульяновского     

Танкового училища 1965 года,
Гвардии полковник.


